
Generalversammlung 2019
der Ruanda-Gilde eSG
am 4. Februar 2020 im Gobelinsaal des Schlosses Louisenlund

Protokoll

Sitzungsbeginn:
Anwesende:

L5:50 Uhr
Vorstand (Liebholz, Wiemann, Schlüter, puck),

21 Mitglieder der Generalversammlung (siehe Anwesenheitsriste),
ein Gast (Frau Scharfenorth)

TOP 1

Der Vorstand begrüßt die Anwesenden und stellt die satzungsgemäße und fristgerechte Einberufung
und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Es wird festgestellt, dass die Tagesordnung der
Einladung beigefügt war. Geraldine Kayser stellt sich als Protokollantin zur Verfügung.

Ronja Deyhle stellt den Antrag, die Reihenfolge der TOP zu ändern: Vor der Neuwahl des Vorstands soll
der Ausblick auf das Geschäftsjahr 2020 gegeben werden, damit die sich zur Wahl stellenden
Vorstandskandidaten wissen, was auf sie zukommt. Der Antrag wird einstimmig ohne Enthaltung
angenommen.

TOP 2

Der Vorstand berichtet in Wort und Bild über seine Aktivitäten im zurückliegenden Geschäftsjahr. Seit
der Gründung habe sich die SG ,,hervorragend" entwickelt, das Engagement der Mitglieder sei
vorbildlich gewesen. Detailliert berichtet der Vorstand wie folgt:

Alle Tätigkeiten und Arbeitsabläufe in der Rösterei hätten sich sehr gut eingespielt. Die produktion -

das eigenständige Rösten durch die Schüler, das Abwiegen, Verpacken, Mahlen, Bestempeln und
Etikettieren - sei zunehmend routiniert abgelaufen. Es habe keine Pannen in der Kaffeeproduktion
gegeben.

Berichtet wird vom zunehmend erfolgreichen Kaffeeverkauf auf Märkten, besonders erwähnt wurden
das ,,Filmfestival Bad Saarow", der,,Green Market Eckernförde", ,,Heim & Garten" in Schleswig. lm GJ

2020 müsse gewährleistet sein, dass für den am Wochenende stattfindenden Marktverkauf aus-
reichend Standpersonal bereitsteht. Hier sind die Mitglieder zur Mitwirkung und zur rechtzeitigen
verbindlichen Zu-/Absage auf6jerufen. lnsgesamt sei die Reaktion des Publikums auf die Louisenlunder
Marktpräsenz überaus positiv.

Weitere Events, itr deren nrfir"n die Ruanda-Gilde mit dem Louisenlunder Kaffee aufgetreten ist, sind
der 70. Stiftungsgeburtstag und der Vortragsabend mit Vertretern der umliegenden ,,Service Clubs"
(Lions Club, Rotary; Round Table etc.). Der Kaffeeverkauf und die Präsentation der Schülerfirma sei
ausnahmslos sehr brfolgreich gewesen. Ausdrücklich wird auf die besonders umfangreiche planung und
Vorbereitung eines Chariti Dinners hingewiesen, das am 31. Januar 2O2Oim Hotel Waldsählösschen
stattgefunden hat. Solche Projekte würden sehr viel Zeit- und Kraftaufwand erfordern und müssten
frühzeitig geplant werden.



Mitglied Vanessa Jobst merkt an, dass sie sich in Zukunft eine verbesserte Kommunikation zwischen

Vorstand und Mitgliedern wünsche sowie eine stärkere Einbindung aller Mitglieder in die Umsetzung

der vom Vorstand geplanten Aktivitäten.

Weiterhin berichtet der Vorstand vom positiven Presseecho auf die Gründung der ersten eingetra-
genen Schülergenossenschaft in Schleswig-Holstein. Auf Märkten würden die Mitglieder immer wieder
von Kunden auf die informative Berichterstattung angesprochen.

Am 2. Oktober sei die Ruanda-Gilde nach Prüfung des Geschäftsplans durch den Genossenschafts-

verband ins Schülergenossenschaftsregister unter der Nummer 320508 eingetragen worden. Seither

dürfe man das,,eSG" im Namen führen.

Der Vorstand berichtet sodann über den Jahresabschluss: Der erwirtschaftete Jahresüberschuss

betrage insgesamt L4.796,1O € - ein bemerkenswertes Ergebnis, habe man doch den Überschuss im
Vergleich zum Vorjahr verdreifachen können. Noch im GJ 20L9 seien im vierten Quartal 2000 Euro dem
Hamburger Kinderhilfswerk Dritte Welt gespendet worden. Dieser Betrag werde für den Aufbau der
Schulbibliothek in der Volksschule Ntarama/Ruanda eingesetzt (Lehrbuch-Kontingent). lm Januar 2020

wurden weitere 9.000 Euro über das KHW Dritte Welt nach Ruanda weitergeleitet, so dass vom

Überschuss aus dem GJ 20L9 insgesamt 11.000 Euro satzungsgemäß für die Förderung der Volksschule

in Ntarama aufgewendet wurden. Förderprojekte seien dort die Schulbibliothek sowie der Aufbau

eines Computerraums. lm März wird sich die nach Ruanda reisende Schülergruppe von der ordnungs-
gemäßen Verwendung der Spenden in Ntarama überzeugen und eine Bilddokumentation anfertigen.

TOP 3

Auf Antrag von Mitglied Emilia Dobrovolschi wird der Vorstand entlastet, einstimmig ohne Enthaltung.

TOP 4

Auf Antrag von Mitglied Piro Kroschelwird über die der Einladung im Wortlaut beigefügten Satzungs-

änderung abgestimmt. Sie sieht im Wesentlichen vor, den Satzungszweck um den optionalen Handel

mit Teeprodukten zu erweitern. Hintergrund ist das fünfjährige Jubiläum des Louisenlunder Kaffee-

handels, der 2015 zunächst mit einem Tee-Projekt begann und sich erst 2016 zu einem Kaffeeprojekt
gewandelt hat. Die Satzungsänderung werde für sinnvoll gehalten, um ggf. eine Neuauflage des

Teeprojekts anlässlich des 5jährigen Jubiläums zu realisieren.

Die Satzungsänderung wird nach kurzer Aussprache einstimmig ohne Enthaltung angenommen.

TOP 5 (ursprünglich TOP 7)

Folgende ldeen für Projekt und Aktivitäten der SG im Geschäftsjahr 2020 werden aufgeführt:

Jubiläumsaktion lbesonde.€ Kaffeedose, Design-Wettbewerb, Teeprojekt-Neuauflage), lnklusions-

projekt (Kooperation mit Schleswiger Werkstätten, Lotseninsel-Verkauf), Workshop zu Steuerfragen,

Stand auf NORDEN Festival in Schleswig, Green Market Eckernförde, Heim & Garten Schleswig, Bundes-

Schülerfirmen-Conlest, Schulpreis der Wirtichaftsjunioren im Hanseraum etc.



TOP 5 (ursprünglich TOP 5)

Der Vorstand aus dem GJ 2019 erklärt, aufgrund schulischer Verpflichtungen nicht mehr kandidieren

zu wollen. ln geheimer Wahl werden in den Vorstand gewählt Clara Händle (18 Stimmen), Philippa von

Harnier (17) und Jan-Philip Quast (14). Auf Vanessa Jobst und Emilia Martens entfallen jeweils 12

Stimmen. Die Stichwahl entscheidet Emilia Martens mit 12 Stimmen für sich. ln der anschließenden

ersten Vorstandssitzung werden Clara Händle zur 1. Vorsitzenden und Emilia Martens zur 2. Vorsitz-

enden gewählt (jeweils einstimmig ohne Enthaltung).

TOP 7 (ursprünglich TOP 6)

Der Aufsichtsrat aus dem GJ 2019 erklärt, aufgrund schulischer Pflichten nicht mehr kandidieren zu

wollen. Für den vierköpfigen Aufsichtsrat kandidieren vier Mitglieder, deren Wahl einstimmig ohne

Enthaltung erfolgt: Geraldine Kayser, Moritz Friedel, Sarah Neunast, Janell Gottschling. ln der ersten

Sitzung des Aufsichtsrats wird Geraldine Kayser einstimmig ohne Enthaltung zur Aufsichtsrats-

vorsitzenden gewählt.

TOP 8

Keine weiteren Wortmeldungen.

Die neu gewählte Vorstandsvorsitzende schließt die Sitzung um L7:22 Uhr.

Güby, 4. Februar 2020
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